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茂名晚报讯 记者吴祖光 通讯员高干 蓝天白云、花草树木、美丽乡
村、娇艳夺目三华李……近日，信宜市民惊喜地发现，该市城区原本形
象单一的强弱电箱、变压器外围旧貌换新颜，强弱电箱披上了一层靓
丽彩绘“新衣”，变压器围蔽公益广告也变得意趣盎然、生动活泼，成为
城市一道靓丽的文明风景线。

对145个强弱电箱和92个变压器进行美化

强弱电箱、变压器是城市基础设施建设所必需。据了解，信宜市
城区的强弱电箱、变压器大多集中在主次干道的绿化带附近，由于常
年累月风吹日晒，导致大部分箱体锈蚀、破损，在“破窗效应”的影响
下，更容易成为小广告等“牛皮癣”的滋生处，很不雅观。虽然经常涂
刷防锈涂料、修补破损箱体，但单调的色彩、修补的箱体与周边不断提
升的市容环境不协调。

为了让这些强弱电箱、变压器既有“颜值”又有“气质”，助力创建
省文明城市，信宜市决定对城区强弱电箱、变压器等进行美化提升，通
过彩绘艺术 、围蔽公益广告，分别让强弱电箱、变压器与周边环境融
合，打造成为宣传文明信宜的一张靓丽名片。该美化工程涉及该市城
区92个变压器的围蔽美化和145个强弱电箱的手绘画美化，目前已进
入扫尾、提升阶段。

市民对“换装”后的电箱变压器赞不绝囗

近日，茂名晚报记者在信宜市迎宾大道、站前大道、信义大道等主
次干道看到，原本单调、冰冷的强弱电箱、变压器，被色彩斑斓的图画
覆盖，使强弱电箱、变压器实现“隐藏化”“景观化”的美丽提升，既扮靓
了城市“颜值”，又增添了人文色彩，还助力信宜创建省文明城市，受到
广大市民的一致称赞。“这种做法非常好，之前的电箱表面经常被贴上
各种‘牛皮癣’小广告，清理起来十分困难，对市容市貌、环境卫生造成
很大的影响。现在好了，经过这么一装饰，既美观又实用。”信宜市民
张先生对此举赞不绝口。

湛蓝的天空、生动的人物，一幅幅画面，彩绘栩栩如生……美化后
的强弱电箱、变压器焕然一新。在信宜市迎宾大道、站前大道等主次
干道，这些穿上“新衣”，融入自然、精美别致的供电设施格外引人注
目，变成了极具美感的街头艺术，吸引路过的市民群众驻足观看、拍
照。市民群众在欣赏这些“微景观”的同时，润物无声地接受到文明新
风的熏陶，自觉养成良好的文明习惯、践行文明行为。

文明城市创建和精细化管理的又一新举措

信宜市此次强弱电箱彩绘和变压器围蔽美化，是美化城市环境、
提升城市整体形象、推动文明城市创建和精细化管理的又一新举措。
强弱电箱彩绘和变压器围蔽美化，融入了中国李乡、信义之城、文明倡
导等具有信宜文化特色的内容，为城市增添新的景观元素，传播了绿
色发展理念和文明新风尚，并突出了电力警示标志，在美化强弱电箱、
变压器的同时，提高了供电设施的安全性。

创建文明城市是培育和践行社会主义核心价值观的重要途径，更
是一项利民惠民工程，信宜市将下足“绣花功夫”，进一步开展环境整
治，强化精细化管理，统筹协调各方力量，将市政设施维护常态化、精
细化，努力营造整洁、有序、靓丽的城市环境。

茂名晚报讯 日前，化州市杨梅镇人
大组织部分茂名市、化州市、杨梅镇三级
代表开展专题调研活动，正式拉开围绕
推进绿美化州生态建设开展“更好发挥
代表作用”主题活动序幕。

统一思想，鼓足干劲。杨梅镇人大
组织代表学习关于推进绿美化州生态
建设的文件精神，部署开展绿美化州生
态建设主题活动，并就“深入学习贯彻习
近平生态文明思想，推进绿美化州生态
建设”进行交流，进一步感悟习近平生态
文明思想伟力，激发履职热情，坚定推进
绿美化州生态建设的信心和决心。

“推进绿美化州生态建设，是践行
‘绿水青山就是金山银山’理念的具体
体现，也是服务中心工作和聚焦群众急
难愁盼问题的生动实践，我们责无旁
贷。”茂名市人大代表唐明说。

“绿美化州，功在当代，利在千秋。
我们不仅要做给群众看，更要带着群众
干。”茂名市人大代表、杨梅镇坡咀村党
支部书记陈华轩说。

说了就做，身体力行。代表们专题
视察了橘州墟建设进展情况，重点是镇
村风貌、碧道系统、农业公园等。代表
们沿着生态碧道一路看、一路听，一路
议，建言献策。

“橘州墟”以“墟在田间，田在墟上”为
理念，打造以“十个一”为主的宜居、宜业、
宜游一体化样板墟，是茂名市重点打造的
五条乡村振兴示范样板墟之一。项目总

投资18.5亿元，于2022年10月动工，分5
期逐步推进。其中一期工程总投资2.38
亿，目前已完成一期工程的80%以上。

“建议要提质增效，创建省级美丽
圩镇示范样板。”化州市人大代表黄晓
贞建议。

“要加大植绿增绿行动，不断扩大
‘绿色版图’、拓深‘绿色厚度’。”茂名市
人大代表郑学良建议。

“今年主题活动，杨梅镇人大将通
过组织代表开展专题调研、视察、督办
民生事项、向选民述职等方式，积极拓
展主题活动的广度和深度，更好发挥人
大代表作用。”杨梅镇人大负责同志表
示，接下来，各联络站将围绕活动主题，
继续开展接待群众、走访群众，着重听
取群众在深入推进绿美化州生态建设
等方面的意见建议。

实地察看结束后，听取杨梅镇政府
关于绿美化州（橘州墟）建设情况报
告。代表们对橘州墟建设情况给予高
度评价，并就存在问题提出意见建议：
要树牢“绿水青山就是金山银山”理
念，结合“百千万工程”，发展“美丽经
济”，推动生态优势转化为发展优势。
同时表示，人大代表不仅要做绿美化
州的监督员、宣传员，更要做绿美化州
的践行者、示范者，以实际行动推动形
成全社会人人爱绿、植绿、护绿的生动
局面，持续推动提升绿美化州生态质量
和水平。 （曾楷瑞 许彩云）
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